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Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e dezessete, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima primeira SESSÃO ORDINÁRIA 
da primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 
de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e 
os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 010/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 084/2017 respondendo as 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. Of. n° 086/2017 respondendo as 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 
005/17 convidando para seminário sobre a acácia negra e carvão. EXPEDIDAS A 
PREFEITURA:  Of. n° 016/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 17 
de abril de 2017; Of. LEG. nº 012/17 informando aprovação do Projeto de lei nº 012/17; Of. 
LEG. nº 013/17 informando aprovação do Projeto de lei nº 015/17. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR RENATO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou sobre a Audiência Pública realizada na Câmara sobre a 
regularização de terras, na qual haviam muitas pessoas interessadas nesse Programa do 
Governo que fará uma medição de terra, um projeto que iniciou quando outras pessoas 
comandavam o País e acha que agora sairá do papel. Ressaltou que no princípio não será 
uma coisa grande, mas vai ser bem viável, pois quando as pessoas tiverem o mapa de suas 
propriedades com o número do Incra, será um grande passo para conseguir regularizar e 
fazer escritura. Enfatizou que foram tiradas algumas dúvidas durante a audiência. 
Parabenizou as comunidades que fizeram festas no final de semana, na Boca do Campo e 
no Gramal. Agradeceu a todos que estavam assistindo. Usou a tribuna o VEREADOR 
MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a APAE que no dia vinte de abril completou doze anos, uma 
entidade com uma luta muito grande, mas hoje é um dos cartões postais do município, 
inclusive acha que não há nenhuma escola no município com a mesma estrutura da APAE. 
Pediu que a Câmara enviasse um oficio de parabenizações à entidade. Comentou que a 
APAE ganhará um laboratório de informática, para qual teve o prazer de ajudar a estruturar, 
através de um projeto encaminhado à Celulose Rio-grandense, da qual a entidade recebeu 
uma doação de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) que foi somada ao repasse da Nota Fiscal 
Gaúcha, o suficiente para comprar quatro computadores. Comentou que hoje não faz mais 
parte da diretoria da APAE, mas se sente parte integrante do grupo. Parabenizou a policia 
Militar e Civil pelo dia vinte e um de abril, dia da Polícia no Brasil. Parabenizou a comunidade 
da Boca do Campo pela festa que realizou. Falou que lhe gera preocupação porque ainda 
não veio para esta Casa o projeto do convênio entre a APAE e a Prefeitura em relação aos 
professores. Comentou que a resposta ao pedido do vereador Nercio diz que não há 
possiblidade de colocar monitor na APAE, sendo que tinha informação que seria passado 
um monitor para a APAE, uma coisa que precisa. Fez alguns protestos às informações 
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prestadas a esta Casa pela prefeitura, pois dia seis de fevereiro, juntamente com o vereador 
Sandro, solicitou a documentação do concurso e até hoje não veio; na próxima Sessão serão 
três meses sem a documentação. Relatou que todos os dias as pessoas lhe procuram para 
pedir informação sobre o concurso. Acrescentou que as pessoas estão certas em lhe 
procurar, pois foi eleito pelo povo para ser representante, por isso quer uma informação fiel 
para passar ao povo. Falou que falta sintonia em relação às informações prestadas aos 
vereadores. Comentou que sobre o terreno ao lado do ginásio, chegou uma resposta da 
prefeitura dando informações sobre os terrenos da quadra vinte e um, sendo que seu pedido 
de informação era sobre a quadra trinta e cinco, por isso quer que seja retificado este pedido 
de informação, que venha novamente esta resposta. Comentou que conhece a pessoa que 
é responsável pela elaboração das respostas, é uma pessoa muito capacitada para o 
serviço, mas houve erro na informação, então quer novamente a resposta porque é uma 
demanda que todos podem correr atrás para fazer algumas coisas a mais pelo município, é 
um terreno que está em desuso. Comentou que como os vereadores estão programados 
para ir à Brasília, é uma boa hora para levar as demandas sobre as obras paradas do 
município aos deputados e demais contatos políticos, para buscar soluções. Convidou os 
demais colegas para uma reunião com o Daer, marcada para o dia três de maio às quinze 
horas na sede do Daer. Agradeceu a presença de todos. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Desejou sorte e bom trabalho ao Danio Amengual que começou hoje na função 
de Coordenador da Secretaria da Saúde. Comentou que na semana passada falou na 
Sessão sobre uma situação que aconteceu na secretaria e hoje pela manhã já ligou para o 
novo Coordenador da secretaria e pediu para ter um atento melhor à questão da 
hemodiálise. Ressaltou que não será fácil o trabalho dele, mas desejou sorte. Falou que 
gostaria de se retratar sobre uma emenda do Giovani Feltes para compra de uma 
ambulância, disse que não teve como ser feito o trabalho para compra de ambulância, mas 
serão juntadas duas emendas e será comprado um micro-ônibus para a secretaria da saúde, 
inclusive já está feito o projeto e o plano de trabalho no valor aproximado de R$ 250.000,00 
(duzentos e cinquenta mil reais) para compra do micro-ônibus de vinte e quatro lugares 
completo, inclusive com televisão. Parabenizou a secretária que correu muito para não 
perder as emendas para a secretaria. Comentou que as emendas para saúde não são tão 
fáceis de conseguir para o município e uma das deficiências do município é veículos, então 
foi feito um trabalho em conjunto com várias pessoas. Parabenizou a secretária por 
conseguir fazer o plano de trabalho. Comentou que será uma grande diferença do modo que 
vem sendo feito o transporte da população para Porto Alegre. Falou ao vereador Mateus que 
concorda com ele em relação às respostas vindas da prefeitura, inclusive reclamava muito 
na Tribuna em anos anteriores e também na semana passada reclamou. Comentou que as 
respostas vindo mais completas não adianta nada se vierem erradas. Relatou que conversou 
com alguns secretários na semana passada e eles nem sabiam dos seus pedidos de 
informação e acrescentou que se não é o responsável da área que está respondendo, não 
adianta a pessoa que está respondendo ser competente, como sabe que é. Concluiu que as 
respostas estão vindas maiores, ao contrário dos anos anteriores, mas é melhor vir 
respostas curtas do que vir respostas diferentes do que foram pedidas. Falou ao vereador 
Mateus que se ele quiser marcar uma reunião com a Administração sobre as respostas, 
principalmente a do concurso, pode contar com o apoio dele, porque se está atrasada há 
três meses, esta Casa deve tomar providências, pois não adianta vir meia folha de resposta 
sem ser o que foi pedido. Ressaltou que os vereadores foram eleitos para fiscalizar. 
Comentou sobre algumas reclamações de universitários sobre o transporte para Camaquã 
ser pela Zona dos Pachecos. Afirmou que todas as pessoas do município têm direitos do 
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mesmo modo que o pessoal do centro têm; em doze anos nunca passou transporte pelo 
interior do município, agora que está sendo olhado para o interior, algumas pessoas da 
cidade estão achando ruim, então fica difícil de entender as pessoas. Afirmou que trabalhou 
para uma mudança, de igualdade, acha que o interior deve ser tratado com o mesmo respeito 
de todos. Convidou a todos para um evento no CTG, sábado com início às vinte e duas 
horas. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ALEX SANDRO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu ao Elzio por 
doar uma geladeira ao Vitalino, uma pessoa da Invernada dos Abreus que tem um problema 
pulmonar sério e não tem condições de trabalhar. Parabenizou a iniciativa da Janete, diretora 
da escola Egídio, que foi atrás de informações sobre a aposentadoria do Vitalino e tomou a 
iniciativa de pagar o INSS para ele. Ressaltou que alimentos e roupas são necessários, pois 
o mesmo ficou sem o Bolsa Família por falta de recadastramento, mas agora foi atualizado 
e está recebendo novamente. Comentou que sua filha esteve trazendo o convite da festa 
polonesa em Mariana Pimentel, onde é comemorado os vinte e cinco anos do município. 
Agradeceu a presença de todos. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 024/17 DO 
VEREADOR MATEUS que estude a possibilidade de instituir o Programa de Prorrogação 
da Licença Maternidade e à Adotante no âmbito da Administração Municipal, sendo que, 
para fins de colaboração, segue minuta de projeto de lei em anexo. JUSTIFICATIVA:  A 
presente indicação visa que o Executivo estude a possibilidade de estender às servidoras 
públicas municipais ocupantes de cargos, funções e empregos públicos da Administração 
Pública Municipal, o benefício da prorrogação da licença maternidade, de 120 para 180 dias, 
conforme disposto na Lei Federal nº 11.770/2008, que em seu Art. 2º, assim dispõe: Art. 2º 
É a administração pública, direta, indireta e fundacional, autorizada a instituir programa que 
garanta prorrogação da licença maternidade para suas servidoras, nos termos do que prevê 
o art. 1º desta Lei. Logo, a disposição do art. 2º, da Lei Federal nº 11.770/08 não é 
autoaplicável, e está condicionada à edição de ato regulamentar pelo ente administrativo a 
que se encontrarem vinculadas as servidoras públicas. Com essa disposição legal, o Poder 
Executivo Municipal está autorizado a instituir programa que garanta a prorrogação da 
licença à gestante, desde que custeie o pagamento da remuneração integral durante a 
prorrogação da referida licença. Portanto, de uma interpretação literal da referida lei, torna-
se imprescindível a edição de lei municipal para prorrogação do benefício de licença 
maternidade às servidoras públicas gestantes do Município de Barão do Triunfo, pois do 
contrário, tem-se o mesmo que negar por via transversa o direito à licença maternidade, 
constitucionalmente previsto, nos moldes pretendidos pela saúde pública no País – 
aleitamento materno exclusivo até os 6 (seis) meses de idade do bebê. Trata o caso, 
portanto, de repercussão geral, uma vez que, a edição de lei municipal nesse sentido 
ultrapassa interesses subjetivos, e atinge, portanto, interesse da coletividade como um todo, 
com forte apelo constitucional, pois é, ou ao menos deve ser, do interesse do gestor e de 
toda comunidade, o desenvolvimento de cidadãos saudáveis e inteligentes, que assim serão 
caso seja respeitado à mãe e ao bebê a possibilidade do exclusivo aleitamento materno pelo 
tempo mínimo de 06 meses, consoante prescrição médica nacional, cujo fato é notório. 
Assim, pretende-se que seja estudada tal possibilidade a fim de estender a licença 
maternidade e à adotante por mais 60 dias, totalizando 180 dias. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 034/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO que seja providenciado reforma 
dos banheiros da Escola Municipal Marechal da Zona dos Pachecos e construção de um 
banheiro adequado para os alunos da pré-escola. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 035/17 
DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado patrolamento, encascalhamento e 
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alargamento da estrada iniciando na Zona dos Menezes, passando pelo falecido Getúlio 
saindo no Senhor Damásio na Costa do arroio dos cachorros, realizando melhorias nas 
entradas das residências existentes nesse trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 036/17 
DO VEREADOR ILO que seja providenciado melhorias com abertura da estrada, saindo da 
Produção, estrada do Fumo até a Certaja. Após foram discutidos, votados e aprovados o 
PROJETO DE LEI  Nº 011/17 Autoriza o Poder Executivo a contratar emergencialmente um 
(01) mecânico para atender excepcional interesse público pelo prazo que especifica e dá 
outras providências; PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 003/17 Reajusta o valor do vale-
alimentação dos servidores da Câmara Municipal de acordo com o índice de revisão geral 
concedido aos servidores públicos municipais e altera o caput do artigo 2º e o §1º do artigo 
5º, da Lei Municipal nº 199/15 e dá outras providências e DIÁRIA DA VEREADORA 
LUCIANE Ida na Secretaria de Administração Estadual e na Assembleia Legislativa, em 
Porto Alegre, dia 18 de abril de 2017. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Reforçou o convite para 
a palestra promovida pela Emater e pela empresa Seta sobre a produção e organização da 
cadeia produtiva da acácia negra e carvão vegetal, hoje uma atividade de grande relevância 
no município. Agradeceu a presença de todos. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, 
Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou a diretoria da igreja da Boca do Campo pela festa realizada. 
Desejou um bom retorno às casas para todos. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder 
do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a festa da capela São Pedro. Deixou um convite para a festa na 
capela São Miguel, Pediu para o secretário de obras solucionar o problema de algumas 
ferragens que estão no pátio da capela. Pediu uma roçada próximo à ponte da Varzinha, um 
lugar perigoso, principalmente a ponte próxima ao bar do Gordo. Comentou que o secretário 
de educação esteve nesta Casa explanando sobre o projeto para a contratação de 
professores, a Câmara aprovou o projeto, mas o secretário ainda não começou a fazer o 
processo seletivo, o que seria importante fazer o quanto antes. Pediu ao secretário que tome 
a iniciativa o mais breve possível. Deixou um convite para a escolha da rainha e princesa da 
festa do agricultor, na próxima sexta-feira. Usou a palavra o VEREADOR RENATO, Líder 
do PMDB, saudou novamente quem não estava presentes em sua primeira saudação. 
Comentou sobre uma emenda destinada à secretaria da saúde, inclusive no dia em que 
estava indo entregar o oficio ao Giovani Feltes estava comentando que era uma pena não 
poder comprar um micro-ônibus, uma necessidade grande. Ressaltou que graças à 
secretária, conseguiram juntar os dois valores de duas emendas, uma do Giovani Feltes e 
outra do Alceu Moreira, para comprar o micro-ônibus. Agradeceu a presença do assessor 
Lody na audiência pública, onde ele lhe informou que está chegando mais um carro para a 
secretaria da saúde, um recurso que o deputado Edson Brum está encaminhando ao 
município. Enfatizou que este veículo vem direcionado à secretaria de assistência social, 
mas também pode ser colocado na secretaria da saúde. Comentou sobre o transporte para 
a faculdade de Camaquã, foi um grande ganho o fato do transporte passar pelo interior do 
município, mas tem algumas pessoas reclamando por isso, se continuarem vai ter de tirar 
satisfação porque sua filha e outras pessoas de sua região estudam e todos os dias que 
entram no micro-ônibus, estas pessoas começam a chateá-las. Falou que espera que esta 
situação se amenize, que o Flavio fale diretamente com estas pessoas, para evitar estresse 
e o transporte possa ser continuado por onde está passando. Neste espaço, usou a palavra 
o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Deixou um convite aos vereadores para representar esta Casa na reunião com o 
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Daer, onde será tratado sobre a ponte de ferro e o andamento do asfalto. Agradeceu o 
executivo pelo convite para participar da mesa no dia da escolha da rainha da festa do 
agricultor. Comentou que dia vinte e oito terá um grande manifesto em Camaquã, a respeito 
do projeto de lei sobre a reforma da previdência; convidou a todos que querem participar. 
Agradeceu o diretor Ricardo pela audiência pública realizada aqui na Câmara, sobre a 
regularização de propriedades rurais. Comentou que há muitas propriedades irregulares e a 
regularização é muito importante para os agricultores. Pediu ao Executivo para que tenha 
mais atenção com as respostas aos pedidos dos vereadores porque não é de hoje que estão 
vindo respostas atrasadas e também desencontradas. Ressaltou que tudo o que tiver que 
cobrar, esta Casa irá cobrar. Falou aos vereadores que todos os pedidos atrasados, estão 
sendo oficiados e protocolados, inclusive os pedidos sobre o concurso e se for necessário 
será oficiado novamente, inclusive se os vereadores quiserem uma reunião, será marcada 
esta reunião. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, 
convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia oito de maio de 2017, no mesmo 
horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 24 de abril de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


